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КУПЛЮ ваш АВТО 
в любом состоянии!  

БЫСТРО!  ДОРОГО! 
Расчет наличными на месте! 

Выезд по краю! 
Рассмотрю любые предложения!

Тел.  8 902 079 0513

.

КУПЛЮ АВТО!
Любой марки, в любом техническом состоянии  

от идеала до ДТП с 1985 по 2014 г.в.
ДОРОГО! БЫСТРО! НАДЕЖНО!

8 914 339 9999        без выходных        8 924 264 6006

Ежегодная акция «Бе-
лая трость» вводит в 
замешательство водите-
лей. Выяснилось, что не 
многие автомобилисты 
знают, как нужно дей-
ствовать при появлении 
на обочине человека 
с белой тросточкой.

Акцию проводит Общество 
слепых совместно с ГИБДД. Пере-
ходить дорогу вне пешеходного пе-
рехода для людей с ограниченны-
ми возможностями опасно, даже 
с тростью. Водители, получившие 
заветные права на управление ав-

тотранспортом, постепенно забы-
вают правила дорожного движе-
ния, чем создают опасность на до-
роге себе и окружающим.

Акция прошла с целью привле-
чения внимания водителей к пе-
шеходам. Нарушителей в этот раз 
было трое. Всех, кто решил не про-
пускать через дорогу инвалидов по 
зрению, останавливал сотрудник 
ДПС. Верный страж порядка на до-
роге призывал нарушителей  быть 
предельно осторожными и внима-
тельными на дороге. Штрафовать 
в этот день никого не стали, обо-
шлись устным предупреждением. 
Но в реальной жизни за такое на-
рушение грозит штраф 1500 ру-

блей. 
Среди пеше-

ходов, участни-
ков акции, также 
выявлен нару-
шитель. Женщи-
на проигнориро-
вала спецмаши-
ну с включенной 
сиреной и пе-
решла дорогу. 
Своим действи-
ем она наруши-
ла правила до-
рожного движе-
ния и создала 
помеху движе-
нию автотран-

спорта. Сотрудник ДПС 
объяснил женщине ее на-
рушения: машину с вклю-
ченным проблесковым 
маячком и сиреной обяза-
ны пропустить все участ-
ники дорожного движе-
ния, в том числе и пеше-
ходы.

В соответствии с ПДД 
п.14.5. «Во всех случаях, 
в том числе и вне пеше-
ходных переходов, води-
тель обязан пропустить 
слепых пешеходов, пода-
ющих сигнал белой тро-
стью». Об этом автолюби-

телям будут напоминать карточки, 
специально приготовленные для 
этой акции Обществом слепых. В 
этот день их раздавали водителям 
сотрудники ДПС.

Как заметили сами участни-
ки акции, в этом году все прошло 
гораздо лучше прежнего. Водите-
ли стали внимательнее и учтивее. 
Это радует! Вежливость и взаи-
моуважение важны в повседнев-
ной жизни, а в условиях дорожно-
го движения эти качества могут со-
хранить чью-то жизнь.

Анастасия ШИЛКОВА.
 Фото автора.

Внимание: белая трость

Ищешь квартиру?! 

 
в новом доме!!!

В квартирах установлены пластиковые окна, полипропиленовые трубы водоснаб-
жения, алюминиевые радиаторы отопления с терморегуляторами, медная электро-
проводка, унитаз, умывальник, титан, на полу цементная стяжка, стены под покраску.

Звоните: 

Выгода по сравнению со вторичным жильем от 250 тыс. руб.

2-комн. квартира, 50 кв.м, цена от 41 900 руб./м2

2-комн. квартира, 56 кв.м, цена от 41 900 руб./м2

3-комн. квартира, 73 кв.м, цена от 40 900 руб./м2

Продаются квартиры  
в г. Арсеньеве,  
проспект Горького, 12
Адрес в Интернете: дом-арсеньев.рф Сдача дома –  

в октябре 2014 г. 
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В Приморском крае

Конгресс народов в Приморье 
– отличная площадка 
для обмена опытом

Второй конгресс народов Приморско-
го края состоится на острове Русский 30 октя-
бря. Темой конгресса в этом году станет «Укре-
пление гражданского единства и межнацио-
нального согласия: региональный аспект».

По мнению представителя регионального отделения 
Общероссийской общественной организации «Союз ар-
мян России» в Приморском крае Ареста Давтяна, для 
Приморского края конгресс народов просто необходим.

- У нас многонациональный регион, где проживают 
представители более 150 национальностей. Зачастую, 
к сожалению, многочисленные общественные организа-
ции существуют обособленно друг от друга. А конгресс 
– это отличная площадка, чтобы познакомиться, поде-
литься опытом. Конгресс же даст возможность работать 
вместе продуктивнее, выработать совместные интерес-
ные проекты, - считает Арест Давтян.

По его словам, конгресс также дает возможность на-
прямую пообщаться с представителями власти, озву-
чить интересующие вопросы.

С 2015 года билеты для 
ЕГЭ будут печатать за 
15 минут до экзамена

Новая схема получения экзаменационных ма-
териалов для сдачи ЕГЭ года будет введена в Рос-
сии с 2015 года. Теперь экзаменационные мате-
риалы не будут доставлять к месту проведения 
экзамена, а печатать на месте. Специалисты счи-
тают: так удастся избежать утечки информации.

Нововведения обсудили на совещании директоров 
общеобразовательных учреждений Приморья, в кото-
ром в ходе рабочей поездки в Приморье приняла уча-
стие комиссия Управления оценки качества общего об-
разования Рособрнадзора.

В Приморье, как и в ряде других регионов страны, 
уже прошла апробация печати контрольного измери-
тельного материала в семи муниципалитетах региона: 
Лесозаводске, Дальнегорске, Чугуевском, Тернейском, 
Пожарском, Красноармейском и Спасском районах.

По словам заместителя начальника управления 
оценки качества общего образования Рособрнадзора 
Людмилы Кавревой, теперь экзаменационные матери-
алы  будут печататься в присутствии детей непосред-
ственно в аудиториях, где проходит экзамен, за 15 ми-
нут до начала.

Также она сообщила, что пароль для расшифровки 
контрольного измерительного материала будут предо-
ставляться ровно за час до начала экзамена.

«При этом для каждого субъекта и для каждого эк-
замена используются свои уникальные ключи шифрова-
ния и пароли» - рассказала Людмила Каврева.

Специалисты Рособрнадзора отмечают: все ново-
введения прошли общественно-профессиональное и 
экспертное обсуждение.

«Гиппократ» дал наставления 
будущим медикам 

Торжественная церемония посвящения в сту-
денты Тихоокеанского государственного медицин-
ского университета (ТГМУ) состоялась в Адмираль-
ском сквере во Владивостоке. Врачебной клят-
ве присягнули в этом году 573 первокурсника.

Первокурсники приняли поздравления от ректора 
ТГМУ, профессора Валентина Шуматова.

Следует отметить, что сегодня в первом медицин-
ском вузе Приморья созданы все условия для развития 
научного и творческого потенциала студентов. В под-
тверждение этого ректор ТГМУ вручил лучшим студен-
там сертификаты о назначении повышенной стипендии 
с 1 сентября до конца этого года за достижения в на-
учно-исследовательской, спортивной, учебной и обще-
ственной деятельности. Размер стипендии, в зависимо-
сти от достижений студентов, может составить до 30-ти 
тысяч рублей. Эта сумма очень порадовала всех, кто 
стал счастливым обладателем сертификата.

Важным моментом в церемонии посвящения в сту-
денты стала встреча с великим врачом всех времен и 
народов – «Гиппократом» в сопровождении нимф. Он 
посвятил всех первокурсников в студенты посредством 
клятвы, а потом провел обряд освящения «вакциной». 
По традиции ТГМУ, тот, на кого попадет капля «вакцины 
знаний», обязательно закончит университет.

И, как известно, первокурсники становятся настоя-
щими студентами только после первой сессии. Поэтому 
последними напутствиями будущим врачам стали поже-
лания отличной учебы и прекрасного старта в жизни. По 
окончании церемонии в небо запустили разноцветные 
воздушные шары.

По сообщениям РИА PrimaMedia. 

Уже более двух 
недель дымят котель-
ные, обеспечивая 
теплом все подкон-
трольные объекты, 
в том числе и ком-
мунальные дома.

Отгорела чугуевская зо-
лотая осень. Была она нын-
че разная: и солнечная и 
теплая, и дождливая, с хо-
лодными пронизывающими 
ветрами. И все же было боль-
ше солнечных и теплых дней. 
И даже после двадцатых чи-
сел сентября лес все еще ра-
довал зеленой листвой. И ка-
залось, что тепло еще дол-
го не закончится... Но резко 
похолодало в холодной Яку-
тии, и, как всегда бывает, че-
рез несколько дней грянули и 
у нас ощутимые ночные мо-
розцы; сопки через несколь-
ко дней заиграли золотом, 
багрянцем, пурпуром листвы. 
А в ночь на 30 сентября вы-
пал первый снег, и морозы по 
утрам начали набирать силу. 
Прошумевшие в первой де-
каде октября грозы со штор-
мовыми ветрами сорвали 
листву. И леса в одночасье, 
кроме маньчжурских дубков, 
приобрели серый скучный 
вид. В домах резко похоло-
дало. Начался отопительный 
сезон.

Но тепло котельные 
Примтеплоэнерго подают 
только до ввода в дома, а 
далее уже зона ответствен-
ности общества с ограни-
ченной ответственностью 
«Коммунальщик». Из преды-
дущих бесед с директором 
Ниной Ивановной Ереминой 
и главным инженером Вячес-

лавом Николаевичем Ере-
миным знаю, что коллектив 
тщательно готовился к отопи-
тельному сезону. Была про-
ведена опрессовка внутрен-
них тепловых сетей каждого 
дома, проделаны необходи-
мые ремонтные работы. По-
тому и решил спросить Нину 
Ивановну о том, как идет ото-
пительный сезон в зоне от-
ветственности «Коммуналь-
щика», много ли выявлено 
различных неполадок, кото-
рые всегда случаются с на-
чалом отопительного сезо-
на. Но прежде мы затронули 
темы недавней деятельности 
коллектива, которая завер-
шилась в сентябре. Расска-
зывает Нина Ивановна ЕРЕ-
МИНА.

Эти простые 
непростые 
особенности 
нашего труда

- Вы спрашиваете об об-
лагораживании придомовых 
территорий подконтроль-
ных «Коммунальщику»? 
Пришлось нынче проводить 
скашивание сорных трав 
четырежды. Обычно ограни-
чивались тремя разами. Но 
нынче лето было сырое, и 
травы быстро шли в рост.

Своевременно закончи-
ли косметический ремонт в 
подъездах семи запланиро-
ванных двухэтажных домов. 
Также провели ремонт фа-
садов домов №31-б и №31-
в на улице Комсомольской. 
Ремонт оказался достаточ-
но сложный. Наши рабо-
чие потратили месяц, чтобы 

придать фасадам прилич-
ный вид. Пришлось прове-
сти много штукатурных ра-
бот, прежде чем заняться их 
побелкой.

В конце сентября и на-
чале октября специалисты 
«Коммунальщика» занима-
лись огораживанием мусор-
ных баков стальными листа-
ми. Сделано это для того, 
чтобы легкий мусор и быто-
вые отходы не разлетались 
от ветра, да и чтобы жиль-
цы знали точное место скла-
дирования и высыпания му-
сора и отходов. Металло-
профилем огорожено пять 
площадок с мусорными кон-
тейнерами на улицах Титова 
и Комарова. И, как обычно, 
ежедневно идет очистка кон-
тейнеров и вывозка мусора 
на районную свалку. Выпол-
няется по несколько рейсов. 
Сейчас эту работу по очере-
ди выполняют два наших му-
соровоза: большой – на базе 
автомобиля «КамАЗ» и по-
меньше – на базе автомоби-
ля «ЗИЛ».

В основном – 
завоздушивание 
систем в 
квартирах

 А главная тема – это, ко-
нечно, отопительный сезон. 
8 октября бригада слесарей 
поочередно открыла вход-
ные задвижки во всех ком-
мунальных домах, обслужи-
ваемых нашим коллективом. 
Разумеется, без работы по-
сле запуска внутридомовых 
тепловых сетей слесари не 
остались. Обычно при за-

пуске в прошлые годы было 
несколько случаев протечек 
в квартирах. Нынче - толь-
ко одна. Жилец квартиры на 
улице Титова этим летом по-
менял батареи, наняв для их 
установки сторонних специ-
алистов. Те не удосужились 
как следует затянуть пробки 
на батареях, и при подаче го-
рячей воды в систему бата-
реи дали сильную течь, зато-
пив квартиру внизу.

А обычная практика вна-
чале и сейчас – стравлива-
ние воздуха из завоздушен-
ных батарей на верхних эта-
жах. На улице Титова многие 
квартиры пустуют, и некому 
стравливать воздух. Поэтому 
нашим специалистам прихо-
дится и в подвалы спускать-
ся, чтобы решать проблему 
с завоздушиванием. Но есть 
и жильцы, которые считают 
необязательным самим вы-
полнить простую работу по 
стравливанию воздуха. Ведь 
на тех же пятых этажах на 
каждой батарее есть необхо-
димая система для этого.

Поначалу после запуска 
тепла в квартиры ежедневно 
поступало по завоздушива-
нию до 50 заявок, сейчас уже 
поменьше, но все еще рабо-
ты для слесарей хватает.

И это не считая того, что 
случаются различные неис-
правности в стояках системы 
отопления и водоотведения, 
и особенно, как обычно, это 
касается засора в системах 
канализации.

Так что все работы у нас 
важные и все главные.

Николай КУНДЕЛЬ.

Все работы важные, 
все работы главные

Специалист выступил на 
круглом столе с докладом 
на тему «Роль Госкорпора-
ции «Росатом» в ликвидации 
ядерного наследия на Даль-
нем Востоке».

По словам Анатолия За-
харчева, в предыдущие годы 
в Приморском крае накопи-
лось много проблем с утили-
зацией атомных подводных 
лодок. Специалист напом-
нил, что в 80-е годы прошло-
го века в Приморье произо-
шло две крупных аварии с 
атомными подводными лод-
ками.

- В 1998 году постановле-

нием правительства России 
Госкорпорация «Росатом» 
была определена координа-
тором и заказчиком по лик-
видации ядерного наследия. 
Наши специалисты присту-
пили к работе, - отметил ру-
ководитель проектного офи-
са.

Анатолий Захарчев под-
черкнул, что у каждого ко-
рабля есть свой жизненный 
цикл. Отработанное ядер-
ное топливо необходимо по-
мещать на специальное хра-
нение.

- Нашими специалиста-
ми была проведена значи-

тельная работа по утилиза-
ции ядерных отсеков. Всего 
на 2014 год из эксплуатации 
в Тихоокеанском регионе вы-
ведено 80 атомных подво-
дных лодок. С 2002 по 2014 
годы с Дальнего Востока на-
шими специалистами выве-
зен 41 эшелон с отработан-
ными ядерными отходами. 
Отмечу, что никакого могиль-
ника ядерных отходов в При-
морском крае нет, - сообщил 
профессионал.

Напомним, экологический 
форум «Природа без границ» 
проводится с 2006 года. За 
историю своего проведения 
мероприятие стало востре-
бованной площадкой, кото-
рая позволяет на высоком 
профессиональном уровне 
обсуждать актуальные во-
просы экологии и намечать 
перспективы их решения. В 
2014 году форум проходит 
под эгидой администрации 
Приморья, Дальневосточного 
федерального университета 
и Российского национально-

го комитета содействия про-
грамме ООН по окружающей 
среде.

Отметим, что генераль-
ным партнером восьмого 
экологического форума вы-
ступила группа компаний 
«Транзит ДВ». Помимо уча-
стия в финансировании ме-
роприятия представители ГК 
«Транзит-ДВ» выступят с до-
кладами. Официальные пар-
тнеры мероприятия - госкор-
порация «РосАтом» и ФГУП 
«РосРао». Экологические 
партнеры - фонд «Чистые 
моря» и Восточная нефтехи-
мическая компания (ВНХК).

РИА PrimaMedia. 

Ядерного могильника 
в Приморском крае нет – Росатом
За 12 лет с Дальнего Востока вывезен 41 эшелон с ядерными отходами

Специалистами Госкорпорации «Росатом» 
проведена значительная работа по ликвида-
ции ядерного наследия в дальневосточном 
регионе. За 12 лет был вывезен 41 эшелон с 
отработанным ядерным топливом. При этом, 
никакого ядерного могильника в Приморском 
крае нет. Об этом в ходе форума «Природа без 
границ» сообщил руководитель проектного 
офиса «Комплексная утилизация АПЛ» Го-
скорпорации «Росатом» Анатолий Захарчев.
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В Приморском крае

Бал приморских матерей 
прошел во Владивостоке

Девятый краевой форум «Мы сла-
вим женщину, чье имя Мама!» про-
шел во Владивостоке 23 октября. Его 
участниками стали более тысячи мате-
рей из всех уголков Приморья. В рам-
ках форума женщины приняли участие 
в Бале матерей, а также увидели кон-
церт с участием лучших артистов края.

В рамках форума матерей для приморских 
женщин работал бесплатный салон красоты, 
работала выставка украшений. Кроме этого, 
все желающие могли получить консультацию 
специалистов Пенсионного фонда, юристов 
и медицинских работников. Также для участ-
ников Форума был организован Бал матерей 
и большой концерт лучших артистов Примор-
ского края.

По словам руководителя благотворитель-
ного фонда «Мама» Натальи Изотовой, в фо-
руме также приняла участие делегация семей, 
прибывших из Украины.

Мероприятие организовано администра-
цией Приморского края совместно с Примор-
ским краевым общественным благотворитель-
ным фондом защиты материнства и детства 
«Мама».

Кластер по переработке 
отходов появится 
в Приморье к 2020 году

Индустриальный парк, который к 
2020 году должен превратиться в полно-
ценный кластер по переработке твердых 
бытовых отходов, появится в Примо-
рье. Всего же на территории края плани-
руется создание трех центров в области 
ТБО. Объем инвестиций на данный мо-
мент составляет порядка 2,1 млрд ру-
блей. Об этом во время круглого стола 
«Проблемы утилизации отходов в муни-
ципальных образованиях Приморско-
го края» рассказала первый замести-
тель директора Инвестиционного агент-
ства Приморского края Елена Яскевич. 

- Один из наиболее крупных проектов – ин-
дустриальный парк в сфере переработки ТБО. 

Основным его производством станет пе-
реработка древесных отходов в экологически 
чистое топливо.

Помимо основного производственного 
комплекса в составе индустриального парка 
предусматривается создание производств по 
переработке отдельных видов отходов и полу-
чение из них товарной продукции. В частно-
сти, строительные изделия с высокими экс-
плуатационными свойствами, - рассказала 
Елена Яскевич.

Она также отметила, что в составе парка 
предполагается создание демоплощадки для 
размещения там соответствующего оборудо-
вания, а также образовательные площадки. 
Полностью сформированный кластер, по ее 
словам, инициатор планирует получить к 2020 
году.

- Еще один производственный комплекс 
по переработке ТБО планируется к созданию 
в Партизанском районе. Строительство заво-
да по мусоропереработке позволит сортиро-
вать отходы по видам и распределять сырье-
вые компоненты по отдельным технологиче-
ским процессам.

Отсортированное сырье будет перераба-
тываться в продукцию: черепицу, тротуарную 
плитку, упаковочную тару, туалетную бумагу и 
так далее, - рассказала Елена Яскевич.

Планируемые объемы переработки, по 
словам замдиректора Инвестиционного агент-
ства, составляют от 50 до 100 тысяч тонн в 
год, а объем инвестиций в данный проект - по-
рядка 43 млн рублей.

- Третий проект достаточно специфичный, 
так как речь идет о переработке опасных от-
ходов.

 Например, ламп, содержащих ртуть. Речь 
идет опять же о создании парка. В итоге лю-
бое предприятие получит возможность не раз-
возить отходы по разным центрам, а переда-
вать их в один индустриальный парк. Сумма 
инвестиций в этот проект – до 80 млн рублей, 
- сказала Елена Яскевич.

По сообщениям РИА PrimaMedia. 

Воля к победе, выдержка и терпение

Наши представители сра-
зу отметили и в ходе проведе-
ния соревнований подтверди-
ли, что организация спартакиа-
ды была далека от идеальной. 
Спортсменам есть с чем срав-
нивать – каждый год эти со-
ревнования проходили в Ар-
сеньеве, где уровень спортив-
ных мероприятий достаточно 
высокий. В Арсеньеве всег-
да хорошо принимают спор-
тсменов, контролируют рас-
селение, информируют о 
планах и итогах соревнова-
ний. К слову, команда инва-
лидов из этого города стала 
первой на этих соревновани-
ях, что говорит и о должном 
уровне их подготовки! 

По словам председателя 
общества инвалидов Чугуев-
ского района Надежды Пе-
тровны Дегтярь, которая со-
провождала команду и сама 
принимала участие в сорев-
нованиях, «в ходе состяза-
ний практически отсутство-
вала медицинская помощь, 
программа не совпадала с 
реальными соревнованиями, 
что приводило к путанице. 
Не хватало судей по различ-
ным видам спорта, докумен-
ты готовились несвоевремен-
но…». Но спортсмены все рав-
но рады своему выезду, своим 
спортивным достижениям. Для 
инвалидов это не просто уча-
стие, это – возможность вы-
рваться из привычной среды, 
расширить кругозор, пообщать-
ся с другими участниками из 
разных городов и сел, для них 
это маленькое приключение, 
которое оставляет массу поло-
жительных эмоций.

Почти неделю наши акти-
висты спортивного движения 
боролись в различных видах 
спорта: дартс, легкая атлетика, 

настольный теннис, 
пауэрлифтинг, плава-
ние, пулевая стрель-
ба, шашки, шахматы. 
В каждом виде про-
граммы проводилось 
личное первенство 
среди мужчин и жен-

щин, а затем подводился обще-
командный итог.

По итогам спартакиады 
«Инваспорт-2014» в обще-
командном зачете чугуевцы 
оказались чуть ниже середи-
ны - на 18-м месте. В личном 
первенстве члены команды 
достигли следующих результа-
тов: Максим Борисенко занял 
первое место по пауэрлифтин-
гу, второе место в легкой атле-
тике и третье – в настольном 
теннисе получил Николай Ко-
палов, второе место в беге на 
100 метров занял Эдвард Ба-
уэр. Чугуевцы «закрыли» все 
виды спорта, кроме плава-
ния. К сожалению, отсутствие 

тренировочной базы, бассей-
на сказывается и на результа-
тах. Не всегда все получалось, 
но наши старались вырваться 
вперед, проявили волю к побе-
де, выдержку и терпение! 

Надежда Петровна рас-
сказала об общих впечатлени-
ях о прошедшем спортивном 
празднике: «Все члены коман-
ды остались очень довольны 
выездом. Несмотря на уста-
лость, наши ребята чувствова-
ли удовлетворение от своего 
участия в краевом празднике, 
за эти четыре дня  они сдружи-
лись, сплотились в настоящую 
команду! Для людей с огра-
ниченными возможностями 
очень важно чувствовать свою 

причастность к обще-
му делу, ощущать себя 
полноценными членами 
социума. Многие из них 
тяжело больны, имеют 
вторую и третью группы 
инвалидности, но про-
должают принимать ак-
тивное участие в обще-
ственной и спортивной 
жизни, защищать честь 
района на краевом уров-
не.

Не хватает трениро-
вочной базы по настоль-
ному теннису, дартсу, 
пулевой стрельбе и т.д. 
Чугуевское ВОИ будет 
активизировать работу 
в данном направлении. 
Мы приглашаем всех чу-

гуевцев с различными группа-
ми инвалидности в наше об-
щество, особенно молодежь, 
которой сложнее справиться 
со своими проблемами. Мо-
лодые люди могли бы стать 
достойными противниками в 
спорте на различных соревно-
ваниях Ждем всех по адресу: 
ул. Лазо, 1, где мы раз в месяц 
собираемся активом, пьем чай 
и общаемся, решаем пробле-
мы организации. Будем рады 
всем!»

Анжелика ЗИНКИНА.
Фото автора.

В прошлом месяце этим 
правом воспользовались 140 
тысяч потребителей. Старшие 
по домам передали 55,4 тыся-
чи показаний электросчетчи-
ков.  Следующими по востребо-
ванности остаются специально 
выделенные линии приморских 
отделений энергокомпании и 
личный контакт с консультан-
тами в офисах обслуживания 
с целью сообщить сведения о 

месячном электропотреблении. 
Обоими способами в сентябре 
этого года воспользовались по 
32,3 тысячи потребителей элек-
троэнергии.

Кроме этого, более 12,3 ты-
сячи жителей Приморья оце-
нили удобство передачи по-
казаний с помощью специ-
альной формы на сайте www.
dvec.ru, не требующей предва-
рительной регистрации. Еще 

более 11,3 тысячи отправили 
показания с помощью СМС-
сообщения на номер +7-924-
234-4000 в формате: номер ли-
цевого счета, пробел, номер 
счетчика, пробел, показания. 

С помощью сервиса «Лич-
ный  кабинет» данные о своем 
электропотреблении передали 
11,7 тысячи потребителей. Так-
же в сентябре  этого года пока-
зания своих электросчетчиков 
12 тысяч абонентов сообщили 
операторам Единого информа-
ционного центра ОАО «ДЭК» по 
телефону 8-800-333-0-444. Воз-
можностями передать показа-
ния по электронной почте вос-
пользовались 3,6 тысячи жите-
лей Приморья. 

Для корректного распре-
деления ОДН на всех жителей 
дома рекомендуем снимать и 

передавать показания в послед-
ние дни текущего месяца. Син-
хронный съем показаний инди-
видуальных и общедомового 
счетчиков позволяет обеспечить 
более достоверный расчет. 

Напоминаем, в случае не-
представления потребителем 
показаний приборов учета в 
определенные законодатель-
ством РФ сроки, оплата будет 
начисляться исходя из рассчи-
танного среднемесячного объ-
ема потребления электроэнер-
гии, но не более 6 расчетных 
периодов подряд. По истече-
нию данного срока она будет 
рассчитана по нормативу, ут-
вержденному Постановлени-
ем Департамента по тарифам 
Приморского края №39/4 от 
01.08.2012 г.

Пресс-центр ОАО «ДЭК»

Стартовала кампания по приему 
показаний электросчетчиков

С 23 по 26 октября, в соответствии с Поста-
новлением Правительства № 354, филиал ОАО 
«ДЭК» - «Дальэнергосбыт» принимал показания 
индивидуальных приборов учета потребителей, 
проживающих в многоквартирном жилом фонде. 
До конца месяца свои показания могут передать 
жители индивидуальных домов. Энергокомпания 
предлагает потребителям 8 различных способов 
передачи сведений об энергопотреблении. 

В конце сентября в г.Артеме со-
стоялась краевая спартакиада «Ин-
васпорт-2014», которая «закрутила» 
в упорной борьбе 32 команды со 
всего Приморского края. Чугуевская 
команда была представлена во-
семью спортсменами – людьми с 
ограниченными возможностями.
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Резиденция приморского Деда Мороза в Арсеньеве откроется уже в декабре
Она будет оформлена в белый, бирюзовый и красный цвета, а зайцев и белок сменят тигр, леопард и пятнистый олень  

О том, что на базе дей-
ствующей горнолыжной базы 
в Арсеньеве может появиться 
место, где дети смогут встре-
титься с Дедом Морозом, го-
ворилось уже давно. Но в ак-
тивную фазу реализация про-
екта вступила всего месяц 
назад. Очень много времени 
занял банальный земельный 
вопрос.

"Основным помещени-
ем на территории резиден-
ции будет изба, где Дед Мо-
роз сможет принимать го-
стей. Дом фактически уже 
есть, здесь раньше размеща-
лась теплушка. Потребуется 
некоторая модернизация и 
оформление в соответствую-
щем стиле. По соседству по-
явятся столовая, горка, лаби-
ринт и другие аттракционы. 
А в центре резиденции раз-
местим елку, можно будет во-
дить хороводы. Планируется 
проведение различных ма-
стер-классов, фольклорных 

программ, организация ра-
боты интерактивных площа-
док", - рассказал в четверг на 
встрече с журналистами кура-
тор проекта, заведующий ме-
тодическим отделом Примор-
ского краевого Центра народ-
ной культуры Илья Федоров.

Разработкой дизайн-про-
екта интерьера и экстерье-
ра резиденции Деда Мороза   
займется местный художник, 
большой специалист по дере-
ву Константин Солодуненко. 
А вот над тем, какой быть су-
венирной продукции и логоти-
пу резиденции, подумают сту-
денты Владивостокского ху-
дожественного училища.

«Сувенирная продукция, 
несомненно, будет. Мы уже 
вели переговоры с предста-
вителями творческой мастер-
ской «Благое дело». Вполне 
возможно, что именно эта ор-
ганизация будет заниматься 
изготовлением «сувенирки», 
- заметил Федоров, уточнив, 

что без сувенирной продук-
ции, к сожалению, проекту не 
выжить.

Принято решение, что в 
приморской резиденции спут-
никами Деда Мороза будут 
не зайцы и белки, а пятни-
стый олень, тигр и леопард. 

Правда, устраивать зоопарк 
на территории не собирают-
ся. Эти образы точно будут 
на сувенирной продукции, а 
в жизни эти животные будут 
представлены ростовыми ку-
клами.

По словам искусствоведа 

Анастасии Красновой, основ-
ными цветами в оформлении 
резиденции будут белый, би-
рюзовый и красный. Празд-
ничный наряд приморского 
Деда Мороза останется тра-
диционным - это будет шуба 
теплого красного цвета с бе-

лыми волнами. Орнамент в 
виде волн будет и в костюме 
Снегурочки: цвета морской 
волны на белом фоне.

Согласно легенде, при-
морские Дед Мороз и Снегу-
рочка появились в Приморье 
не случайно – они сошли с 

гор Сихотэ-Алиня. В частно-
сти, Снегурочка появилась с 
горы Облачной. И тут не по-
споришь: ведь из сказки из-
вестно, что Снегурочка пры-
гала через костер и превра-
тилась в облако. Ну а сам 
Дедушка Мороз пришел с 
горы Снежной. Резиденцию 
было решено основать в рай-
оне горы Обзорной в Арсе-
ньеве, где находится один из 
самых известных в крае гор-
нолыжных курортов.

Искусствовед отметила, 
что на должность Деда Моро-
за не будет кастинга, его на-
значат волевым решением 
кураторов проекта. Причем 
этот человек обязан будет 
вжиться в эту роль в полной 
мере, ведь ему придется ис-
полнять ее 24 часа в сутки и 
круглый год. А вот что будет 
записано в трудовой книжке 
у Деда Мороза, пока не ясно. 
«Я думаю, что бюро креатив-
ных решений нам поможет в 
этом», - улыбнулась Анаста-
сия Краснова.

Предполагается, что офи-
циальное открытие резиден-
ции состоится уже 1 декабря 
2014 года. Входной билет бу-
дет доступным по стоимости 
и не накладным для семейно-

го бюджета.
«Обязательно у примор-

ского Деда Мороза появится 
свой сайт, где можно будет 
написать ему письмо, а так-
же выйти на видеосвязь со 
сказочным персонажем. Наш 
дедушка будет рад и обыч-
ным письмам, а также смс-
сообщениям», - сказал Илья 
Федоров.

Несмотря на то, что при-
морский Дед Мороз будет 
жить в Арсеньеве, с его уча-
стием запланировано не-
сколько акций во Владиво-
стоке. Вполне возможно, он 
появится перед жителями и 
гостями столицы региона в 
новогоднюю ночь.

Сумму, в которую обой-
дется обустройство резиден-
ции, не разглашают, говоря 
лишь, что она небольшая. Но 
проектом заинтересовались 
местные предприниматели. 
«Активность инвесторов ра-
дует», - заявил Федоров.

Известно, что в будущем 
резиденцию планируют пере-
дать на баланс администра-
ции Арсеньевского городско-
го округа.

РИА PrimaMedia. 

Резиденция приморского Деда Мороза 
откроется в Арсеньеве уже 1 декабря теку-
щего года. Специалисты, работающие над 
проектом, решили каким быть главному 
символу Нового года и его сказочной внучке 
Снегурочке, а также нашли инвесторов.

Макет резиденции. Фото предоставлено 
Приморским краевым Центром народной культуры

У сельских поселений забирают не только полномочия, но и доходные источники

Одним из спорных момен-
тов в реализации реформы 
МСУ является введение раз-
граничения полномочий меж-
ду муниципальным районом 
и сельским поселением. С 1 
января 2015 года 26 полно-
мочий местного значения бу-

дут переданы из сельских 
поселений муниципальным 
районам. То есть в ведении 
сельских поселений останет-
ся всего 13 вопросов мест-
ного значения. На районный 
уровень перейдут вопросы в 
сфере ЖКК, ремонта и содер-

жания дорог, библиотечного 
обслуживания, архитектуры и 
градостроительства, сбора и 
вывоза бытовых отходов, во-
просы безопасности.

Следовательно, суще-
ственно изменяется распре-
деление доходных источни-
ков сельских поселений и му-
ниципальных районов.

В частности, планируется 
уменьшить процент отчисле-
ний в бюджеты сельских по-
селений от НДФЛ с 10% до 
2%. То есть полномочия у 
сельских поселений забира-
ют, а источник финансирова-

ния оставляют всего 2%. Сни-
жаются и отчисления от Еди-
ного сельскохозяйственного 
налога с 50% до 30%. Испол-
нение бюджетного кодекса на 
местах окажется весьма про-
блематичным.

Например, планируемая 
сумма доходов по Ивановско-
му сельскому поселению Ми-
хайловского муниципального 
района на 2015 год – 9 млн. 
159 тыс. рублей, а требуе-
мая сумма расходов 18 млн. 
524 тыс. рублей. С таким де-
фицитом бюджета столкнет-
ся большинство сельских по-

селений.
Главы районов и поселе-

ний пришли к выводу, что та-
кой подход применять нельзя. 
Но данную проблему можно 
решить другим путем. Вик-
тор Михайлов, глава Шкотов-
ского муниципального райо-
на: "Федеральным законом                                                    
предусмотрен механизм пе-
редачи отдельных полномо-
чий по соглашению муници-
пального района с конкрет-
ным поселением, кроме тех 
случаев, когда необходимо 
перечисление межбюджет-
ных трансфертов из бюд-

жетов районов. Этот вари-
ант оптимален в сфере до-
рожной деятельности, сбора 
и вывоза ТБО. Заключается 
муниципальный контракт на 
конкретный вид работ с ука-
занием конкретной суммы. В 
индивидуальном порядке пе-
редаются конкретные полно-
мочия сельским поселениям".

Принято решение выйти с 
инициативой в Государствен-
ную Думу о принятии попра-
вок в Бюджетный кодекс.

Депутат Законодательного Собрания 
Приморского края Геннадий Лазарев про-
вел совещание глав Михайловского и Шко-
товского муниципальных районов и глав 
сельских муниципальных образований по 
поводу реформы МСУ и изменений в Бюд-
жетный кодекс Российской Федерации.

Сергей Сопчук: "Нужно очень внимательно относиться 
к особенностям каждого муниципального образования"

В с. Покровке по иници-
ативе депутата Законода-
тельного Собрания от 11 из-
бирательного округа Сергея 
Сопчука состоялось совеща-
ние представителей органов 
местного самоуправления 
Октябрьского, Хорольского, 
Ханкайского и Пограничного 
районов края.

Представители депутат-
ского корпуса и исполнитель-
ной власти районов и поселе-
ний высказали свой взгляд на 
проходящую реформу и обо-
значили проблемы, с кото-
рыми сталкиваются муници-
пальные образования в про-

цессе преобразований. 
Как сообщила собрав-

шимся начальник правового 
управления Законодательно-
го Собрания Приморья Ирина 
Володина, проект закона пока 
не поступил в Законодатель-
ное Собрание Приморского 
края и находится на согласо-
вании у губернатора Примор-
ского края. Рассматривается 
несколько вариантов. Первый 
предусматривает избрание 
главы муниципального обра-
зования депутатами предста-
вительного органа из соста-
ва депутатского корпуса. Од-
новременно глава является 

председателем думы, а главу 
администрации (сити-менед-
жера), который будет рабо-
тать на контрактной основе, 
назначает конкурсная комис-
сия в лице представителей 
губернатора и Законодатель-
ного Собрания Приморья. 
Глава администрации рабо-
тает на контрактной основе. 
Такой способ формирования 
органов местного самоуправ-
ления уже выбрали два круп-
ных города Приморья – Уссу-
рийск и Находка.

Второй вариант отличает-
ся только тем, что глава му-
ниципального образования 
избирается на прямых выбо-
рах и автоматически стано-
вится председателем думы, 
а глава администрации, как и 
в первом случае, работает по 
контракту.

Подобная схема предус-
матривается и для сельских 
поселений: либо выборный 

глава-председатель думы и 
глава администрации, либо 
избранный из числа депута-
тов глава-председатель му-
ниципального комитета и 
глава администрации. Зако-
нопроект допускает возмож-
ность совмещения должно-
стей главы администрации и 
главы сельского поселения. В 
городском поселении предла-
гается оставить и главу, и ру-
ководителя администрации.

Открытым остается во-
прос, как будут формировать-
ся представительные орга-
ны районов – в ходе выбо-
ров или из числа депутатов 
муниципальных комитетов и 
глав поселений. Человече-
ский фактор в ситуации дво-
евластия, которая неизменно 
возникает при выборном гла-
ве и назначенном руководите-
ле администрации, также вы-
зывает большие сомнения у 
представителей муниципаль-

ных образований. По мнению 
большинства участников со-
вещания, выборный глава бо-
лее ответственно относится к 
своим обязанностям, так как 
подотчетен своим избирате-
лям. Примеры работы с сити-
менеджерами в Приморском 
крае есть, и далеко не всег-
да выбор такой формы ра-
боты исполнительной власти 
был удачным. Немаловажен 
и финансовый вопрос, дохо-
дов многих поселений не хва-
тает на заработную плату чи-
новникам.

По мнению депутата За-
конодательного Собрания 
Сергея Сопчука, не стоит 
идти революционным путем и 
устанавливать единые прави-
ла для всех муниципальных 
образований на территории 
Приморского края. "В При-
морье каждое муниципаль-
ное образование, воспользо-
вавшись своим правом, само-

стоятельно выбрало систему 
управления, и мы видим, что 
где-то схема работает нор-
мально, где-то буксует. Все 
это говорит о том, что данная 
система не стабильна. Поэто-
му я бы очень внимательно и 
индивидуально относился к 
особенностям каждого муни-
ципального образования. Ин-
тересно, что многие субъекты 
Дальнего Востока, имея по-
ложительный опыт той систе-
мы управления, которая у них 
выстроена, сохранили право 
муниципалитетов определять 
форму формирования орга-
нов власти. Тем более, что 
федеральные законодатели 
такую возможность для субъ-
ектов предусмотрели", - ска-
зал Сергей Сопчук.

Управление по связям с 
общественностью и СМИ 

Законодательного Со-
брания Приморского края.

В Приморском крае необходимо сохранить 
прямые выборы глав и депутатов на район-
ном и поселенческом уровнях. С таким пред-
ложением к разработчикам проекта закона 
Приморского края по реформированию си-
стемы местного самоуправления обратились 
представители четырех районов Приморья.
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Школьное окно
Путешествие в страну Светофорию

Как мама четверокласс-
ника я знаю, что в началь-
ной школе всегда учат пра-
вила передвижения на до-
рогах, на уроках рисования 
рисуют светофоры, масте-
рят поделки на уроках труда. 
В этот раз ребёнок принёс из 

школы новые стихи и лозун-
ги о светофоре и правилах 
дорожного движения.

Лучше всего и дети, и 
взрослые усваивают пра-
вила, когда весело и ин-
тересно – в игре. Вот и в 
этот раз ребята посмотрели                         

мультфильм про правила 
дорожного движения, пожа-
лели Бублика, побежавшего 
на жёлтый свет и перепугав-
шегося, когда ему навстре-
чу поехали машины, а он не 
знал, куда спрятаться, а по-
том разделились на две ко-
манды и стали играть.

В стране Светофории 
победила, правда, с очень 
небольшим отрывом, ко-
манда «Светофор», коман-
да «Зебра» заняла второе 
место. Ребята отвечали на 
вопросы, рассказывали, ка-
кие есть дорожные знаки и 

как они выглядят, изобража-
ли их в пантомиме. И даже 
разбирали дорожные ситуа-
ции, как будто они – инспек-
торы дорожно-патрульной 
службы! Помогли тем са-
мым разобраться в некото-
рых спорных ситуациях го-
стям, которые не так подко-
ваны в правилах дорожного 
движения.

А чтобы ребята успева-
ли отдохнуть и узнать что-
то новое, ведущие, учителя 
младших классов Татьяна 
Викторовна Антоненкова и 
Марина Анатольевна Гусе-

ва, рассказывали конкурсан-
там и зрителям, тоже четве-
роклассникам, интересные 
факты об истории дорожно-
го движения, стараясь, что-
бы дети их запомнили. На-
пример, рассказывая, что 
каждый год на дорогах гиб-
нет около 1500 детей, они 
обратили внимание ребят, 
что, получается, страна за 
год теряет целую большую 
школу!

К мероприятию готови-
лись не только команды, а 
все четвероклассники. Де-
вочки из агитбригады чита-

ли стихи и пели частушки, 
а зрители отвечали на во-
просы ведущих, поддержи-
вая своих одноклассников. 
Играли все азартно, жаль, 
не всегда получалось сфо-
тографировать, как дети 
рвались отвечать на вопро-
сы ведущих.

На прощание каждому 
школьнику подарили карту 
с маршрутом безопасного 
движения в школу.   

Анна ЧАЛАЯ.
Фото автора.

Каждый год в школах и детских садах 
проходит традиционное районное меро-
приятие по профилактике детского трав-
матизма на дорогах «Зелёный огонёк». 
В прошлую пятницу в средней школе 
№2 в путешествие в страну Светофо-
рию пригласили четвероклассников.

Бобкин день

День этот называется 
«Бобкин день», традиция 
возникла случайно: пришла 
педагогам в голову идея, 
провели мероприятие, а дети 
решили, что один раз – мало.

В этот раз на Бобки-

ны именины пришло боль-
ше всего Мурок и Барсиков, 
были хомячки, крыски и даже 
один кролик, такой спокой-
ный, что все старались по-
гладить его по длинной мяг-
кой шерсти. И, разумеется, 

там были красивые и воспи-
танные собаки, спокойно от-
носящиеся к возмутительно-
му обилию кошек. Они, пред-
ставляете, с этими кошками 
даже дружелюбно здорова-
лись! Кошки, правда, игнори-
ровали приветствия, но ум-
ные собаки не обижались.

Чтобы было интереснее, 
каждый хозяин должен был 
рассказать историю о своём 
питомце: как его зовут, ка-
кие у него привычки, что он 
любит… Кто-то показал на 
смартфоне клип о своём пи-
томце, кто-то пытался пока-
зать, каким трюкам успел его 

научить – никто не скучал. 
Всего номинаций было 

три: «Усатые-полосатые», 
«Верный друг», «Необык-
новенный». А в этих номи-
нациях по пять конкурсов. 
В результате члены жюри 
оценили всех животных, не 
пропустив никого. Увидели, 
что животные необыкновен-
но ухоженные и всем видом 
показывают, что каждый из 
них – ещё один член семьи, 
со своими, признаваемыми 
другими капризами. И стали 
оценивать уже хозяев. Места 
распределились так: Даша 
Смирнова заняла первое 

место в номинации «Самый 
любвеобильный хозяин», 
Аня Трефилова – второе ме-
сто в номинации «Самый за-
ботливый хозяин», и Настя 
Дьяченко – третье место в 
номинации «Мастер дресси-
ровки». Настя, которой всего 
12 лет, хозяйка очень обая-
тельной и доброй Киты, если 
бы был приз зрительских 
симпатий, Кита, похожая на 
ласкового плюшевого мед-
вежонка, завоевала бы его 
сразу! 

Было жаль расставаться, 
не перегладив всех питом-
цев, не расспросив, как они 

растят такое чудо. Обычно 
дети, участвуя в конкурсах, 
очень ждут призов и даже не 
играют, если призов не ожи-
дается. А в этот раз получи-
лось иначе: конкурсы прохо-
дили в диско-зале, там было 
куда прохладнее, чем в каби-
нетах, и ребята, кто успел и 
кто не успел получить призы, 
скорее уносили питомцев - 
кого в клетках, кого в перено-
сках. Только бы не заболели! 
А призы никуда не денутся, 
их можно получить и на сле-
дующий день.  

Анна ЧАЛАЯ. 
Фото автора.

У ребят, занимающихся в Детско-юно-
шеском центре, есть один день, когда 
они привозят, приносят, приводят в гости 
к педагогам своих домашних питомцев 
и соревнуются между собой, кто из них 
лучше. Если в этот день сюда придёт 
кто-то посторонний, он решит, что или 
зоомагазин открыли, или привезли жи-
вотных на выставку, как иногда бывает.

Подари мне семью
Дети способны пере-

нести тяготы и сохранить 
в себе уникальную готов-
ность и способность рас-
крыться навстречу тому, кто 
их полюбит. Редкий взрос-
лый способен сохранить 
это качество в себе. Веру, 
готовность, ожидание… У 
этих детей разные причи-
ны, по которым они ока-

зались без родителей. Го-
сударство для них сдела-
ло детские дома, большие 
или маленькие, семейные, 
даже по-своему уютные, но 
семьи сделать государство 
не может. Семьи – это мы. 
В каждой семье много радо-
стей и сложностей тоже хва-
тает. Но когда есть любовь, 
все значительно проще пре-

одолевается. Может, кто-то 
из вас хочет подарить свою 
любовь и заботу кому-ни-
будь из этих детей? Обрати-
тесь в органы опеки и попе-
чительства, мы ждем вас по 
адресу: Приморский край, 
Чугуевский район, с. Чугу-
евка,  ул. 50 лет Октября, д. 
161, телефон: 22-6-88. 

Ксения, 3 года, спокойная, 
добрая, ласковая, любит ри-

совать, слушать сказки.

Снежана, 10 месяцев, спокойная, 
внимательная, любит обще-

ние, играть с игрушками.
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Бронзовый блеск медалей

Наши девушки, несмо-
тря на то, что были млад-
ше своих соперниц на один-
два года, ехали на эти со-
ревнования, как говорится, 
за медалями. Прекрасно 
зная силу и класс команд из 
Владивостока, Уссурийска 
и Большого Камня, чугуев-
ские футболистки не стуше-
вались, а, наоборот, спло-
тились в единый кулак. Не-
хватку исполнительского 
мастерства они компенси-
ровали настоящей жаждой 

борьбы. Такой, какую ред-
ко встретишь даже в сорев-
нованиях юношей: проигры-
вая, бились до самого конца, 
а если побеждали – то за яв-
ным преимуществом. 

Первый свой матч чугу-
евские футболистки прово-
дили с многократным побе-
дителем краевых соревнова-
ний – командой из краевого 
центра. Не хочется оправды-
ваться, но на эту игру чугу-
евская команда вышла, как 
«с корабля – на бал»: прео-

долев без малого 250 кило-
метров, как следует не отдо-
хнув, наши девушки с первых 
минут заставили нервничать 
наставника владивостокской 
команды. В первые 15 минут 
наши девушки доминирова-
ли на футбольном поле, что 
выразилось в забитом Ана-
стасией Неруш мяче. 

Ближе к середине пер-
вого тайма владивостокская 
команда перехватывает ини-
циативу и забивает в тече-
ние пяти минут подряд два 
мяча в наши ворота – на пе-
рерыв команды уходят при 
счете 2:1. Едва начался вто-
рой тайм, как чугуевская ко-
манда проводит быструю 
контратаку, которую точным 
ударом завершает Дарья 
Шиш. Но долгая дорога все 
же начинает сказываться: 
владивостокские футболист-
ки взвинчивают темп, и наши 
девушки раз за разом оши-
баются: все в буквальном 
смысле «валится из рук» - 
такая нагрузка оказалась 
нам не под силу. Это и по-
нятно, ведь на поле совсем 
юные девчонки! Владиво-
сток сполна воспользовал-
ся этим, отправив в ворота 
чугуевцев пять безответных 
мячей. 

2:7 - на такой безрадост-
ной ноте завершилась эта 
встреча, но никто не имеет 

право бросить 
камень в адрес 
нашей коман-
ды – девчонки 
сделали в этой 
встрече все что 
могли, но силы 
не беспредель-
ны! 

На следу-
ющий день со-
перницами на-
шей команды 
стали футбо-
листки из горо-
да Уссурийска 
– хозяйки пер-
венства. Если 
наша команда 
в прошедшей 
игре отдала все силы, то ус-
сурийские футболистки, как 
говорится, легко размялись 
в игре с командой из Боль-
шого Камня. Долгое время в 
игре держалось равновесие, 
но все же класс команды хо-
зяек поля в конечном счете 
сказался. Мы уступили со 
счетом 0:4, выбыв из борьбы 
за чемпионство, но рук дев-
чонки не опустили, а продол-
жали бороться, и это делает 
им честь. 

Завершали первенство 
Приморского края чугуев-
ские футболистки матчем с 
командой из Большого Кам-
ня. В этом матче решалась 
судьба бронзовых медалей. 
Сразу хочу отметить, что эту 
встречу наши девушки про-
вели «на одном дыхании». 

Красивые многоходовые 
комбинации, постоянная 
угроза воротам соперниц…, 
но нас подводило исполни-
тельское мастерство. Толь-
ко в первом тайме чугуев-
ские футболистки могли за-
бить три и более мячей, но 
ворота соперниц были как 
заколдованные – мяч упорно 
не шел в них. В одной из атак 
Екатерина Кононыхина пе-
редаче партнеру предпочла 
удар по воротам – вратарю 
команды из Большого Камня 
ничего не осталось, кроме 
как вынуть мяч из сетки сво-
их ворот – 1:0. Чугуевская 
команда продолжает атако-
вать, создает момент за мо-
ментом и, наконец, Анаста-
сия Неруш забивает второй 
мяч в ворота соперниц, сни-
мая все вопросы о победите-

ле – 2:0! Чугуевская коман-
да удостаивается бронзовых 
медалей, а Анастасия Не-
руш получает приз «Лучше-
го игрока» первенства. По-
здравляем! 

Тренер команды, Влади-
мир Львович Токарев, остал-
ся доволен выступлением 
своих подопечных. Впереди 
у команды еще немало стар-
тов, и мы верим, что девчон-
ки еще не один раз нас пора-
дуют победами. 

Чугуевская команда бла-
годарит своих наставников 
В.Л. Токарева, В.И. Ченцова, 
своих постоянных спонсоров 
Е.А. Дерюга и Н.А. Кушнаре-
ва за помощь в организации 
подготовки и выезда коман-
ды на соревнования.

Сергей МЫЗНИК.

На пороге уже зима, а футбольный сезон 
еще в разгаре. С 10 по 12 октября в городе 
Уссурийске прошло первенство Приморского 
края по футболу среди девушек 1997 года 
рождения и, несмотря на многочисленные 
трудности по финансированию и комплекто-
ванию команды, в них приняла участие чугу-
евская команда «Звезда», знакомая всем сво-
ими громкими победами на краевой арене. 

В Чугуевке растут чемпионы

Первый камень в осно-
вание нового для нашего 
района вида спорта был за-
ложен хорошо знакомым в 
спортивных кругах Примор-
ского края Петром Михай-
ловичем Мунтяну, а ныне 
работает с детьми его по-
следователь Владимир 
Владимирович Михаревич. 
Мужественный, красивый 
по сути, вид спорта привле-
кает в свои ряды все боль-
шее количество мальчишек 
и девчонок, сумеющих в бу-
дущем постоять за себя.

Сегодня, глядя на вы-
ступления наших юных 
спортсменов в различных 
краевых соревнованиях, 
мы смело можем сказать, 
что спортивная жизнь на-
шего района, по праву од-
ного из самых спортивных в 
Приморском крае, не стоит 
на месте, а поступательно 
развивается. На небоскло-
не зажигаются все новые и 
новые «звездочки», и при-
ятно, что живут и занима-
ются они в нашем районе.

5 октября в спортком-

плексе «Полет» города Ар-
сеньева состоялось Откры-
тое первенство Арсеньева 
по кудо. Эти соревнования 
носят статус краевых, по-
скольку их победители и 
призеры затем защищают 
честь Приморского края на 
региональных и республи-
канских соревнованиях по 
кудо. 

В соревнованиях при-
няли участие более 60 бор-
цов, из которых восемь 
представляли наш район. 
Выступления наших юных 
спортсменов произвели на-
стоящий фурор: по итогам 
соревнований сразу семь 
из них поднялись на пьеде-
стал почета: Марина Триш-
кина (2002 год рождения), 
Никита Дзюменко (2003), 
Кирилл Щербаков (2007) и 
Виктор Буйный (2003) ста-

ли чемпионами; 
Яна Артемен-
ко (2002), Ан-
дрей Страздин 
(1998) завоева-
ли серебряные 
медали; Тимур 
Бакиров (2003 
год рождения) 
удостоен брон-
зовой медали. 
О т д е л ь н ы м и 
призами - «За 
волю к побе-
де» и «За луч-
шую технику» 
- награждены, 
соответственно, Дмитрий 
Тришкин и Никита Дзюмен-
ко.

Высококвалифициро-
ванный судейский корпус 
не мог пройти мимо краси-
вого выступления чугуев-
ских спортсменов, отметив 

нашу команду как одну из 
самых подготовленных в 
техническом плане: ребя-
та показали высокую и луч-
шую ударную и борцовскую 
технику. Все свои схватки 
наши ребята провели до-
стойно, побеждали с боль-
шим преимуществом, а Ни-

кита Дзюменко и Виктор 
Буйный победы одержали 
досрочно. 

Мы не можем не гор-
диться нашими юными 
спортсменами. Пожелаем 
им дальнейших спортивных 
побед. Так держать!

Сергей МЫЗНИК. 

Совсем недавно у нас в Чугуевке стал 
развиваться новый вид спорта, новый вид 
восточных единоборств – кудо, но уже се-
годня можно с уверенностью сказать, что 
у него большое будущее. Плодотворная и 
творческая работа тренерско-преподаватель-
ского состава не могла пройти даром – дети 
тянутся ко всему новому, интересному. 

Новый физкультурно-спортивный центр открылся в Приморье
Площадка позволит проводить в Спасске-Дальнем мероприятия краевого уровня

Директор департамен-
та физической культуры и 
спорта Жан Кузнецов отме-
тил, что открытие физкуль-
турно-спортивного центра – 

мощный толчок к развитию 
массового спорта.

"Сегодня мы открываем 
новый физкультурно-спор-
тивный центр, где смогут 

заниматься все желающие 
жители Спасска-Дальне-
го. Строительство при под-
держке администрации 
Приморского края заверше-
но, все работы выполнены. 
Уже начались тренировки 
по секциям в самом здании, 
а на площадке на улице за-
нимаются дети. Надеемся, 
что открытие центра прости-
мулирует дальнейшее раз-

витие физкультуры и спорта 
в городе", - подчеркнул он.

Само здание – двухэтаж-
ное, на первом этаже нахо-
дится просторная площад-
ка для спортивных игр, на 
втором - тренажерный зал 
и зал для занятий фитне-
сом. Школьники занимаются 
на тренажерах под присмо-
тром опытного инструктора.

"За многие годы - это 

первый в Спасске открытый 
центр. Очень радует, что 
губернатор Владимир Ми-
клушевский и администра-
ция уделяют развитию спор-
та особое внимание. Центр 
позволит популяризовать 
спорт в городе, привлечь 
молодежь и проводить на 
нашей площадке соревно-
вания краевого уровня", - от-
метил он.

Кстати, в Спасске этим 
летом появилась и много-
функциональная спортив-
ная площадка. На ней уже 
несколько месяцев местные 
жители занимаются спор-
том: посещать площадку 
могут все желающие. 

РИА PrimaMedia. 

Новый физкультурно-спортивный центр 
открылся в Приморье в Спасске-Дальнем. 
Торжественная церемония открытия объекта 
состоялась 22 октября, в рамках которой 
собрались спортсмены и жители города.
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Редакция газеты 
«Наше время»
печатает фотографии 
с любых цифровых 

носителей.
10 х 15 см - 7 рублей
15 х 20 см - 14 рублей
21 х 30 см (А4) - 30 рублей
42 х 60 (А3) - 60 рублей

БРОШЮРОВКА
Переплет или брошюровка придадут важным материалам професси-

ональный и завершенный вид.Мы предлагаем услуги брошюровки любых 
документов формата А4 по большой стороне на пластиковую пружину с ис-
пользованием готовых обложек из картона и прозрачного пластика. 

Брошюровка пружиной великолепно подходит для проектов, чертежей, 
буклетов, брошюр, полиграфической продукции из-за своего высокого ка-
чества, долговечности и великолепного дизайна. Твердый переплет чаще 
используется для оформления дипломов и курсовых работ. 

ЛАМИНИРОВАНИЕ
Ламинирование документов пленкой защитит их от внешних воздей-

ствий, износа и случайных повреждений.
Редакция газеты «Наше время», ул. Комсомольская, 27-б, т. 21-1-50

Детско-юношеский центр с. Чугуевки 
предоставляет услуги тренажерного  зала. 

Время занятий: 
- понедельник – с 15-30 до 17-00 и с 21-00 до 23-
00
- вторник - с 15-30 до 17-00 и с 20-00 до 23-00
- среда - с 15-30 до 17-00 и с 21-00 до 23-00
- четверг - с 12-00 до 17-00 и с 20-00 до 23-00
- пятница - с 12-00 до 17-00 и с 21-00 до 23-00
- суббота – с 13-00 до 23-00 
Обращаться в рабочее время по адресу: с. Чугу-
евка, ул. 50 лет Октября, 191 (здание РДК) или по 
телефонам: 21 – 4 – 05 , 22 – 3 – 11 .

ПРИХОДИТЕ К НАМ! ЗДЕСЬ ВЫ 
ПОЛУЧИТЕ ЗАРЯД 
БОДРОСТИ И ДУХА!

Компания «Окна-Эталон» объявила 
акцию «Зимой ставить окна тепло!» 

«Зимой ставить 
окна тепло!» - акция 
под таким названи-
ем стартовала в ком-
пании «Окна-Эта-
лон». Ее реализа-
ция стала возможна 
благодаря уникаль-
ной технологии, при-
меняемой специали-
стами предприятия.

«Теплый монтаж» 
от «Окна-Эталон» - 
это не просто новый 

метод работы, а на-
стоящая сенсация. 
Технология, позво-
лившая кардиналь-
но изменить под-
ход к установке окон 
в холодное время 
года и сделать про-
цесс комфортным, 
несмотря на мороз и 
ветра на улице. 

Суть «теплого 
монтажа» гениальна 
и вместе с тем про-

ста. Она состоит в 
использовании так 
называемых «тепло-
вых экранов», кото-
рые устанавливают-
ся в оконный проём 
до того, как оттуда 
будет демонтирова-
но старое окно. Спе-
циальная конструк-
ция плотно прилега-
ет к наружной стене 
дома и не пускает 
внутрь помещения 

ничего лишнего. Ни-
какого дождя, снега 
и холодного воздуха, 
которые могли бы 
испортить мебель, 
настроение заказчи-
ка и ухудшить каче-
ство работ, – все это 
остается за преде-
лами квартиры. Бо-
лее того, даже мороз 
в минус 30 градусов 
не в силах повлиять 
на монтаж, если он 

производится спе-
циалистами компа-
нии «Окна-Эталон» 
по уникальным «те-
плым» технологиям. 
Кстати, гарантия на 
него увеличена на 
два года и составля-
ет рекордные 8 лет! 

А вот цена, напро-
тив, уменьшена. В 
рамках акции от ком-
пании «Окна-Эта-
лон» зимний монтаж 

с тепловыми экра-
нами стал дешев-
ле на 45 %. Скидки 
действуют уже сей-
час! Не надо ждать 
тепла: меняйте окна 
сейчас – по выгод-
ной цене и с ком-
фортом!  

с. Чугуевка, 
ул. 50 лет Октя-
бря, 167а (центр. 
вход на рынок). 
т.(42372)24-5-24.

30 октября с 9.00 до 19.00
выставка-продажа шуб 

«Меха России». Оформле-
ние в кредит. Акция! Прино-
сите старую шубу – скидка 
на новую. Большой ассорти-
мент женской верхней одеж-
ды: дубленки, пуховики, курт-
ки и многое другое. Также 
в большом ассортименте 
женская и мужская зимняя 
обувь.

Бурение скважин 
на воду.  т.89244307888.

Куплю орех, шишку дорого. 
т.89510139459, 89294279877, магазин 
«Кедр».

Р А С П Р О Д А Ж А ! ! !
Одежда детская, женская, мужская, пр-

ва КНР (рынок, бутик 58). т.89510193513.

Открылась новая мастерская по ремонту мужской 
зимней обуви. Адрес: ул. Лазо, 1 б (в  здании бильярд-
ной) с 9.00 до 18.00. Просим посетить мастерскую.

Утерянное  св-во № АО 648010 
от 05.03.2014 г. на вождение кат. 
«В»  на имя Остапенко Валерия 
Анатольевича считать недействи-
тельным. 

ЦЕНТР ЗАНЯТОСТИ НАСЕЛЕНИЯ ОБЪЯВЛЯЕТ 
НАБОР НА БЕСПЛАТНЫЕ КУРСЫ: АВТОЭЛЕКТРИК, 
ПЛОТНИК, МАШИНИСТ КРАНА, ОХРАННИК 6 Р., А 
ТАКЖЕ  КУРСЫ ПОЛЬЗОВАТЕЛЯ 1С. ТЕЛ.22-9-38

ПОЗДРАВЛЯЕМ

1 ноября 
в РДК 

с. Чугуевки
с 10.00 до 18.00 
состоится выстав-

ка продажа мужских 
и женских головных  
уборов: меховых, 
фетровых, замше-
вых, текстильных, 
вязаных изделий.

дорогих и любимых Юрия и Маргариту СИЖУК с двадцатилетием семейной 
жизни!

Счастья вам!
Тепла, добра, удачи,
Радости, здоровья, красоты,
Чтоб не гас огонь в глазах горящих
И сбывались лучшие мечты!

Друзья и родные.
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Сниму

Услуги

НЕДВИЖИМОСТЬ

Продаю

м/г TOWN ACE, 90 г.в., 4 WD. т.89623331328.
а/м CARINA. т.89147318445.
а/м CORONA PREMIO, 97 г.в., полн. пошл. 

т.89510181392.
а/м COROLLA, 01 г.в., 1,8, отс. т.89143239476.
трактор «Янмар» 1300 Д, 13 л. сил. 

т.89146870847.

дороже всех авто в любом техническом состоя-

нии и также обмен, расчет быстро, помощь в оформ-
лении, выезд по краю. т.89242653231, 89149628281, 
89084454681, 89143283703.

ваш авто в любом состоянии! Быстро! Дорого! 
Расчёт наличными на месте! Выезд по краю! Рассмо-
трю любые предложения! т.89147002711.

авто дороже всех. т.89510186707.

АВТОМОТО

2 машинки полуавтомат. т.89089641428.
картофель крупн. сортовой. т.55-1-46.
машинку с двигателем для переработки кедр. 

шишки. т.89242450417.
мини-кухню б/у, недорого.  т.89140786240.
поросят 2,5 мес. т.89089631875.
распродажа кроликов. т.89841970335.
склады (ул. Строительная, 8), кроликов. 

т.89532205893.
эл.-газ. плиту, баллон, ножн. шв. машинку. 

т.89510115435.

шишку, орех, дорого. Денис. т.89143408555.
орех, шишку дорого. т.89510274444, 

89532220065.
шишку, орех. т.89510196947.

ХОЗЯЙСТВО
Продаю

1-комн. кв., ул. Комарова, 15. т.89510134192.
3-комн. кв., центр. т.89089906753.
срочно дом в с. Чугуевке. т.89143351204.
дом в пер. Зеленый, 5,  с. Чугуевка. 

т.89143421711.
дом недорого. т.89841568733.
дом в с. Чугуевке. т.89510284472.
дом в с. Соколовке. т.89247209184.
дом. т.89146947909.

дом до 500 т.р. т.89662788988.

дом. т.89532205893.
1-комн. кв. в центре на длит. срок. т.89623367069.
дом. т.89532205893.
2-комн. кв. т.89089846879.

комнату или кв-ру. т.89510094830.
3-комн. кв. в р-не гарн. т.89532240308.
2-3-комн. кв. т.89020554245, 89143418697.

рабочие на пилораму. т.89532240308.
мастер на лесозаготовку, вальщики. 

т.89510196947.
в магазин «Метелица» фактуровщик. 

т.89084406138.

бурение и ремонт скважин в доме и на улице. 
т.89841968004.

переработка шишки. т.89084440333.
срубы, кровли, забор, вн. и внешн. отделки. 

т.89084551588.
эвакуатора, крана. т.89510106797.

РАБОТА
Требуются

АВТО 90 % от рыночной стоимости. 
т.89147239999.

Куплю

Куплю

Продаю

Куплю

ПОЗДРАВЛЯЕМ
Сдаю

Офис в здании  
«Росгосстрах»,  

ул.50 лет Октября, 219 а,  
т. 8 914 799 2888

Хотите хорошие окна 
и жалюзи?

Тогда вам к нам...

Закупаем:  
орех кедровый, шишку, чагу,  

корень элеутерококка,  
ягоды и семена лимонника

Тел.: 8(42361) 4-61-05
           (42361) 4-06-53
            (42361) 3-23-85

              8-914-961-95-94
г. Арсеньев, ул. Лесная, 6

ШАДРИНЫХ Тамару Сергеевну и Александра Алек-
сеевича с замечательным юбилеем – золотой свадьбой!

Полстолетия прошли
Вы по жизни рядом,
Но остались вы верны
Чувствам, как наградам.
Помогала  вам любовь
Пережить невзгоды.
И очаг семьи не стыл
И в лихие годы.
Поздравляем мы вас, поздравляем,
Счастья   и радости вам пожелаем!
Не грустите и не огорчайтесь,
Будьте веселыми и улыбайтесь.
Желаем лет до ста прожить
И всегда здоровыми быть.

Ваши дети и внуки.

любимого мужа ГЛУШАКА Сергея Яковлевича!
С юбилеем тебя, дорогой!
Я желаю тебе море счастья!
Мой единственный и родной,
Отведу от тебя все ненастья.
Я хочу тебя видеть счастливым,
Чтобы все у тебя получалось.
И чтоб наша счастливая жизнь
Еще тысячу лет не кончалась!

Жена.

Сергея Яковлевича ГЛУШАКА с юбилеем!
Не грусти, что волосы седеют,
Береги себя и не болей,
Потому что нет у нас на свете
Человека ближе и родней!

Теща.

Сергея Яковлевича ГЛУШАКА с юбилеем!
Милый, дорогой наш человек,
Самый близкий, самый драгоценный,
От семьи своей прими привет
В этот юбилейный день рожденья.
Пусть жизнь твоя полнее станет,
И с каждым днем ты будь мудрей,
Мы целуем тебя, обнимаем,
Много радостных дней и спокойных ночей,
Долгой жизни, здоровья желаем!

Сыновья, невестки, внучки.

Сергея Яковлевича ГЛУШАКА с юбилеем!
Сколько прожито лет мы не будем считать.
Но хотим в этот день мы тебе пожелать:
Не болеть, не стареть, никогда не скучать
И еще много лет дни рожденья встречать!

Друзья.

любимого мужа и папочку ГЕРАСИМЕНКО 
Сергея Николаевича с юбилеем!
Пятьдесят годков – ей-ей,
Как тут не заметить!
Этот славный юбилей
Надо бы отметить!
Печалиться, года считать – 
Немудрая затея.
Мы будем годы коротать,
Душою не старея!

С любовью жена, дети Елена и Михаил.

ЛЕБЕДЕВА Юрия Васильевича с днем рождения!
Мы желаем тебе только солнечных дней,
Чтобы сердце вовек огорчений не знало!
Мы желаем тебе только добрых друзей:
Верный друг в жизни каждого значит немало!
А еще мы хотим, чтобы был ты всегда
Бодрым, крепким, здоровым, веселым как прежде!
Много счастья тебе, пронеси сквозь года
Свет любви, доброты, безмятежной надежды!

Евдокия, Иван.

Переработаем шишку. т.89025572967

П р о и з в о д с т в о  и  у с т а н о в -
к а  п л а с т и к о в ы х  о к о н ,

 д в е р е й .  Ц е н ы  в а с 
п р и я т н о  у д и в я т.

 т. 8 9 2 4 7 3 8 8 8 3 3 , 
8 9 2 4 7 3 8 8 8 4 4 .

Приму строительный мусор 
по адресу: с. Чугуевка, ул. Пу-
гачева, 1 («Альт-2» - стомато-
логия). т.23-2-12, 89084506004.

Магазин «Ниточка-иголочка»
Товары для шитья, рукоделия, вязания. 
Сувениры, подарки.
Адрес: с. Чугуевка, цен-

тральный рынок, 2 эт., бутик 75. 
т.89245238897; г. Арсеньев, ул. 
Островского, 19. т.89502818618.

Для работы на объекте с. 
Н-Михайловки ООО ЧОП «Роснефть 
охрана Приморья» требуются лицен-
зированные охранники 6 разряда с 
удостоверением частного охранни-
ка. График работы: сутки через трое, 
з/п от 20 т.р. Соцпакет. т.84236692414, 
89147090528,89147082879.

Требуется:
- токарь;
-грейдерист;
- оператор фронтального 

погрузчика;
- водитель легковых авто-

мобилей;
-слесарь-огрегатчик;
- тракторист на подготов-

ку лесосек;
- кочегары.
Обр. с. Чугуевка, ул. 50 

лет Октября, 119. т.21-0-58, 
22-1-63.

Изготовление 
тортов на дому. 
т.89089728634, 

Наталья.


